



NOTA DEL AYUNTAMIENTO DE ETXAURI EN RELACIÓN AL PROYECTO EN SARBIL

El pasado día 31 de octubre, el Ayuntamiento de Etxauri convocó una asamblea, con el objeto de dar a conocer la información disponible sobre un anteproyecto para la creación de un parque agrovoltaico en la finca Sarbil, promovido por el propietario de la misma, vecino de Salinas de Oro/Jaitz.

Hasta la fecha, este Ayuntamiento no tiene conocimiento de que el Promotor, Sarbil Eguzki, S.L., haya presentado el proyecto en el Gobierno de Navarra para su tramitación. Cuando lo haga, primero, conoceremos las características exactas del mismo y segundo, la administración del Gobierno de Navarra dará comienzo a un proceso largo para que dicho proyecto consiga o no la declaración de impacto ambiental.

Paralelamente, el Ayuntamiento pondrá en marcha un proceso deliberativo en el que escuchará la opinión de la ciudadanía, para facilitar un debate tranquilo, respetuoso y sosegado, sobre la repercusión, a todos los niveles, del proyecto. Ese proceso de escucha y debate, integrará a diversas sensibilidades, entendiendo, que será enriquecedor si se realiza en términos constructivos.

Como ya se ha manifestado en anteriores ocasiones, el Ayuntamiento de Etxauri no tiene potestad para autorizar este proyecto, limitándose a establecer una serie de condiciones que, en caso de que el Gobierno de Navarra lo autorice, permitirían mejorar su interés social y ambiental, y por ello, es interesante seguir estudiándolo. Entre dichas condiciones se incluyen la participación y propiedad pública, el impulso a la soberanía energética, la generación de beneficios sociales, un mayor control ambiental y la limitación de futuros proyectos en el entorno del monte Sarbil.

Por todo lo anteriormente citado, el Ayuntamiento reafirma su compromiso con la transparencia, como ya ha demostrado a través de la asamblea pública y la publicación del documento firmado con el promotor del proyecto. Así mismo, seguiremos trabajando conjuntamente con el resto de agentes y cargos electos del valle, con el objeto de seguir estudiando dicha propuesta.

En Etxauri, a 12 de diciembre de 2025



Idoia Ariztala Etxarren

Etxauriko Aikatea - Alcaldesa de Etxauri